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船橋市総合防災訓練報告 

防災訓練説明会 

  防災訓練の説明会が、８月６日の暑いなか多数の会員にお集まりいただき、飯山満公民館で開催されました。 

各避難所の基本配置案は各局の希望避難所をもとに作成し、当日の出席者が各地区毎に分かれて話し合が持た 

れ決定しました。説明会の出席者はＹＮＡ３６局、ＹＵＸ３局、防災課２名でした。 

説明会、防災訓練に参加できなかった局には後日資料をお届けしましたが、内容を精読して大切に保管して 

下さい。2006年版の訓練配置表は、連絡会ニュースと一緒に配布されますから参考にして下さい。  

船橋市総合防災訓練 

平成１８年度船橋市総合防災訓練は８月２７日に市内の小学校５５校と、中学校２校の避難所で訓練が行われ 

ました。当日は曇りで天気にもめぐまれて、各自治会の皆さんの出足も昨年以上によく多数の参加者が集まりま 

した。連絡会は消防指令センターに本部統制局と南部統制局を、西部、中部、東部、北部は各消防署に地区統制 

局を設置、各避難所には市民の参加者の多い所を重点的に、配置し情報伝達訓練を実施しました。 

今回の訓練でもいろいろと問題点が指摘されましたが、反省会で討議され次回に向けての課題として検討して 

行きます。当日の参加者はＹＵＸ７局、ＹＮＡ４４局（詳細は下記参照）でした。 

JR1BDE,JA1WOI,JO1GLR,JA1EDJ,7N3SHX,JH1TVY,7K1EYD,JE1FTN,7M3OMF,JF1XPH,7L2NWB,7K2RMG,JF6FET,JA1QC 

JG1DVY,JH1MQC,7N4TWH,JA1OQX,JM1MUA,JN1XAB,JP1EOI,JA1TRM,7L3UQW,JA1CVG,7N4DTR,JK1PIK,JA1BWA,JG1EDX 

JE1FUT,JN1QKR,JH1APY,JH1AMH,JL1CKY,7K2CWU,JF1ONQ,JK1TUJ,JS1IWA,JM1HVL,JH1GEN,JA6AZE,JL1GYB,JJ1CTM 

JL1FJB,7L1TTH  

防災訓練反省会 

  ８月２７日の防災訓練終了後に飯山満公民館で反省会が行われました。参加はYNA３０局、YUX６局でした。 

                                          ＪＨ１ＭＱＣ 

八木谷小学校 訓練会場 JE1FUT 井岡氏撮影東消防署 統制局 JM1HVL 
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防災訓練を終えて 

                                  船橋市アマチュア無線非常通信連絡会会長 ＪＡ6ＡＺＥ 説田 克志 

 私が会長をお引き受けして初めての防災訓練でしたが、皆様のご協力の下で連絡会側としては、まずまずの 

出来だったと自負しています。また、ＹＵＸも積極的に協力体制を整えつつあり来年・再来年と市との協力体 

制もより緊密になって行くものと期待しています。 

  何も起こらない事が理想ですが、最悪の事態が発生した場合に我々が協力する事が出来る形を、受け入れ側 

の現場が意識している事が最も重要な課題と考え、今後も働き掛けて行きたいと思います。 

  各局、ご協力有難うございました。今年は参加できなかった各局も来年はご参加いただき、現場を体験して 

おいていただける事をお願いいたします。 

飯山満公民館にて反省会の様子  ＪＡ１ＢＷＡ 高橋氏撮影 

習志野台地区合同防災訓練報告 

  今年度の習志野台地区合同防災訓練は雨天のため、訓練そのものが中止となりました。 

普段の年はバックアップとして習志野台公民館を確保するのですが、今年は公民館が取れず、やむなく中止とし 

ました。参加予定の皆様には大変ご迷惑をお掛けしましたが、来年度もご協力よろしくお願いします。 

ＪＫ１ＰＩＫ 

ネットワーク構築テスト結果 

今年度のネットワーク構築テスト２回分の結果を報告します。毎回のことですが、参加局が固定化しているよ 

うです。次回は、１２月１７日です！皆さんの積極的なご参加を期待しております。 

４月２３日 参加局１３局、ログ提出局７局（太字は提出局） 

７Ｋ２ＣＷＵ，７Ｌ２ＮＷＢ，７Ｎ３ＳＨＸ，ＪＡ１ＢＷＡ，ＪＡ１ＩＷＯ，ＪＡ１ＱＣ，ＪＡ１ＸＱＣ 

ＪＡ６ＡＺＥ，ＪＧ１ＤＶＹ，ＪＨ１ＭＱＣ，ＪＨ１ＴＶＹ，ＪＫ１ＰＩＫ，ＪＯ１ＧＬＲ 

７月９日 参加局１４局、ログ提出局１０ 局（太字は提出局） 

７Ｋ２ＣＷＵ，７Ｌ１ＦＹＳ，７Ｌ１ＴＴＨ，７Ｌ２ＮＷＢ，ＪＧ１ＥＤＸ，ＪＡ１ＢＷＡ，ＪＡ１ＴＲＭ 

ＪＨ１ＭＱＣ，ＪＨ１ＴＶＹ，ＪＧ１ＤＶＹ，ＪＫ１ＰＩＫ，ＪＯ１ＧＬＲ，ＪＡ６ＡＺＥ，ＪＳ１ＩＷＡ 

                                                                ＪＫ１ＰＩＫ，ＪＳ１ＩＷＡ 
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熱い鍋を囲んだ手賀沼移動 

月日●５月２１日  場所● 手賀沼湖畔 担当●ＪＨ１ＧＥＮ，ＪＡ１ＶＲＺ 

 

  大変な好天に恵まれて、いつもの手賀沼湖畔でに 

ぎやかに楽しみました。今回は、参加メンバー９局 

と小人数でしたが、７ＭＨｚ，２８ＭＨｚ，５０Ｍ 

Ｈｚ，４３０ＭＨｚとアクティブな運用となりまし 

た。特に、５０ＭＨｚではＥスポで韓国が入感する 

などして、バンド内もパイルアップで混み合いＨＦ 

の気分を味わいました。 

お昼は、シェフ役のＪＨ１ＧＥＮさんが前日から 

仕込んでおいた山盛りの芋煮（１２種類の具が入っ

た味噌風味）を日焼けしながら、熱い鍋を囲んで無

線談義に興じました。 

会計担当から一言。木炭が余りました。また、か 

なりの食材を煮込んだおかげでお味好評につき気を 

良くしています。収支は若干の余剰金が出たのでク 

ラブの収入に充てさせて頂きます。 

  各局ありがとうございました。 

 参加局ＪＯ１ＧＬＲ，ＪＬ１ＧＹＢ，ＪＫ１ＴＵＪ,ＪＳ１ＩＷＡ,ＪＧ１ＤＶＹ，７Ｋ２ＣＷＵ，ＪＧ１ＢＡＧ 

      ＪＨ１ＧＥＮ,ＪＡ６ＡＺＥ 

技術講習会報告 

月日●９月１０日  場所●飯山満公民館  担当●ＪＫ１ＴＵＪ，ＪＬ１ＧＹＢ  内容●地上ディジタル放送解説 

最近話題の地上波ディジタルテレビ放送って、何 

だ！と題して２時間にわたり、ＪＪ１ＧＲＫ高木さ 

んを講師にお願いして、かなり専門的な内容で解説 

していただきました。配布された資料も、ハイレベ 

ルなものであり、アマチュアには理解に苦しむ内容 

でした。難しい講義でありましたが、規格から始ま 

り、現テレビ放送のシステムからディジタル放送の 

システムまでと、項目別に多岐にわたって解説され、 

アマチュアのレベルを超える内容に驚きました。 

講習会終了後JE1FTNさんからお楽しみ抽選会が 

あり、全員がくじ引きによる景品（お楽しみグッ 

ズ）をもらって解散となりました。講師の高木さん 

２時間の講演ご苦労様でした。参加の皆さんも何か 

を感じ取って頂けた物と思います。 

参加局ＪＡ１ＱＣ,ＪＡ１ＢＷＡ,ＪＡ１ＷＯＩ,ＪＡ６ＡＺＥ，ＪＥ１ＦＴＮ，ＪＥ１ＦＵＴ，ＪＧ１ＤＶＹ 

ＪＧ１ＥＤＸ，ＪＨ１ＭＱＣ，ＪＪ１ＧＲＫ，ＪＫ１ＰＩＫ，ＪＫ１ＴＵＪ，ＪＬ１ＧＹＢ，ＪＯ１ＧＬＲ 

ＪＳ１ＩＷＡ，７Ｌ３ＵＱＷ 
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講習会終了後の記念撮影 JL1GYB 木村氏提供



 

  

ハムフェアに行って来ました  

 

8月19日ＹＮＡ常連メンバーが連れ立ってハム 

フェア見学に行ってきました。会場の国際展示場に 

到着して驚いたのは、想像以上の人出で入場券の発 

売と入門の整理が悪く、長蛇の列で入門まで30分 

位掛かった気がしたことです。会場そのものは晴海 

でやっていた頃に比べずっと小さくなりましたが､ 

各ブースの熱気は以前と変わらぬものがありました。 

 ＹＮＡメンバーのＪＡ１ＢＷＡ，ＪＪ１ＧＲＫ 

ＪＫ１ＴＵＪなどの各局もそれぞれのブースで暑い 

中頑張て居られご苦労様でした。ブースは大きく分 

けてＪＡＲＬ関連、メーカー・商社関係、クラブ関 

係（ジャンク含む）で特にジャンクを扱っているク 

ラブは人だかりも多くにぎわっていました。 

見学メンバーはそれぞれお目当ての品物を探して 

会場を巡って居られましたが果たして戦果は如何 

ょうか？見学メンバーは以下の６局でした。 

ＪＡ１ＱＣ，ＪＧ１ＢＡＧ，ＪＫ１ＰＩＫ 

ＪＬ１ＧＹＢ，７Ｋ２ＣＷＵ ,７Ｌ３ＵＱＷ 

第２回移動運用のお知らせ 

本年度第2回目の移動運用は10月22日（日）10：00から行います。場所は市内を予定していますが、詳細 

は編集時点では未定のため、わかり次第ホームページのトピックスでお知らせします。  

ＪＡ１ＶＲＺ，ＪＨ１ＧＥＮ 

第２回技術講習会のお知らせ

本年度第２回技術講習会のお知らせです 

★日時：11月26日（日） 13時より 

参加申し込み方法：過不足がないように事前申し込 

みとさせて下さい。10月末日までに費用1500円を 

郵便振込みで頂ければ申し込みとします。万が一、 

欠席された場合は部品＋説明文を郵送します。 

★場所：飯山満公民館 

★内容：調整用サイン波発生器製作 

工具：40W以下のはんだごて、ニッパー、カッタ 

ーを持参して下さい。 

振込先：00170-9-12019口座名義 高木誠利   

（まさとし）注意！振り込み手数料が最大で１００

円掛かります。また、送金時に必ずコールサインを 

記入して下さい。 

製作の詳細：ユニバーサル基板（汎用基板）にオリ 

ジナル回路を組み立てます。このため、最低限キッ 

トの製作経験が必要です。ケースは付きません。 

 

回路の詳細：FET制御のウイーンブリッジです。電 

源は006P１つ、IC（NJM5532）も１つ。出力は0dBm 

（600Ω負荷で1mW） そのままではスピーカーは鳴 

りませんが、測定用としては十分な出力があります。 

製作する物は大体300Hz～5KHz付近で可変発振可能 

です。コンデンサを切り替えれば周波数範囲を広く 

することも可能ですが、それは後日のお楽しみとい 

う形になります。 

ケースに収めるとこんな感じになります。 

              ＪＪ１ＧＲＫ 
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総会記事の訂正について 

  前回のニュースにて、ＪＲ１ＹＵＸの役員紹介に誤りがありましたので、お詫びして再度ご紹介します。 

会長  市原氏(JG1SXV) 以下役員 伊藤氏(JR1DIU)、石井氏(7K1WIH)、内山氏(JJ1UML) 

         鈴木氏(JK1LPA)、山田氏(JF1UUG)  以上のように訂正します。 

事務局からのお知らせ            

局免許の更新情報についてはニュースでお知らせすることにしています。ここ半年以内に無線局免許の有効 

期限が切れる局は、次の通りですから忘れないで手続きをお願いします。 

７Ｋ２ＣＷＵ，７Ｋ２ＭＺＧ，７Ｋ２ＲＭＧ，７Ｌ４ＷＨＩ，ＪＡ１ＷＬＯ，ＪＦ１ＯＮＱ，ＪＧ１ＤＶＹ 

ＪＨ１ＡＭＨ，ＪＭ１ＭＵＡ，ＪＮ１ＡＶＧ，ＪＮ１ＸＡＢ，ＪＯ１ＣＩＵ，ＪＡ６ＡＺＥ，ＪＦ６ＦＥＴ 

※局免許を更新された際は、新免許状の写しを事務局宛てに必ず送付下さい。 

写しの到着をもって更新の確認としています。９月１９日現在で写しを未提出の局は、次の局ですから至急送付 

願います。ＪＥ1ＶＣＰ，ＪＡ１ＷＬＯ，ＪＡ１ＸＱＣ，７Ｎ１ＴＣＵ   注：JA1WLO局免許２枚あり 

                                                                                       事務局  防災課 工藤 

インフォメーション 

※ 総会における質疑応答 前号にて「件数が多いため、紙面構成の都合から別紙にまとめてあります」と記載 

しておりましたが、都合で削除した後の訂正を忘れてしまい、申し訳ありませんでした。 

お詫びするとともに、改めて内容を次頁に記載しておきます。 

※ 写真提供のお礼 ニュースおよびホームページ用の写真提供にご協力頂きまして有難うございました。 

提供して頂いた写真は有効に活用させて頂きます。お礼と共に、提供して頂いたお方をご紹介しておきます。 

防災訓練   ＪＡ１ＢＷＡ 高橋氏、ＪＥ１ＦＵＴ 井岡氏、ＪＬ１ＧＹＢ 木村氏 

技術講習会   ＪＡ１ＢＷＡ 高橋氏、ＪＬ１ＧＹＢ 木村氏  

 

※ 編集発行 船橋市アマチュア無線非常通信連絡会 船橋市アマチュア無線クラブ  ＪＳ１ＩＷＡ 

 

 

 

 

編集後記 

●防災訓練お疲れさまでした。今回は、初めて地区統制局を担当しました。避難所ではいつもハンディ機運

用ですが、統制局の場合は、アンテナ設置、テーブル設置、無線局運用と完璧な移動運用のスタイルとなり

楽しく運用できました。情報伝達には、多少の問題はありましたが、臨機応変な対応で無事終了しました。

●本号の発行が１ヶ月遅れとなってしまい申し訳ありませんでした。先月は、納期のある仕事を抱えてお

り、倒れない程度に無理をしないと間に合わないのでニュースの発行は後回しにしました。また、ホームペ

ージの更新もあり、ニュース発行に引き続いて逐次、更新していきますので、今しばらくお待ち下さい。 
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総会におけるＪＡ１ＢＷＡ局のご意見に対する回答。 

 

この項は、総会のご質問が時間切れで回答出来なかったため、ここで回答するものです。 

 

Ｑ１ オンエア・ミーティングの方式をロール・コール方式にしては如何？ 

Ａ 全会員（ＹＮＡ＋ＹＵＸ＋クラブ）の内、ＯＡミーティングに参加しているのは１／５程度。

出席をとる形のロール・コール形式で順に全局のコール・サインを読み上げると、聞き

逃したり、呼ばれた時にワッチしていなかったりで、非効率と思われる。（現状の各局

が都合の良い時間に出席出来るのは良いシステムである。但し、会話の苦手な局は

出にくい点が有ると思われるので「チェックのみ」と一言言っていただければ良い） 

  なお、会員局は自局の機器チェックを兼ねて少なくとも年に２～３回は出席するべき。 

    

Ｑ２ 移動運用は市内の電波伝搬状況を把握する目的で、市内で実施しては如何？ 

 Ａ 今までも①市内（県民の森 血液センター付近 金杉の草むら 飯山満公民館付近な

どで実施） ②ロケーションの良い５０Ｋｍ範囲の場所 ③親睦会・家族サービスを兼

ねたバーベキュー・芋煮会を基本に実施して来ました。 

    

Ｑ３ ネットワーク構築テストはマンネリ化しているのではないか？ 

 Ａ 確かに参加率も落ちているので、新担当で検討する。 

 

Ｑ４ 特小トランシーバーを活用しては如何？ 

 Ａ 特小は、免許を持った我々の範囲外で設備投資問題もある。横浜で活用していると言

われる例などを参考に検討する。 

 

Ｑ５ 連絡会ニュースを毎月発行にしては如何？ 

 Ａ 費用・労力・内容を考えると疑問。速報はＨＰとオンエア・ミーティングを活用。 

 

Ｑ６ 新規会員募集として市内在住のＪＡＲＬ会員にＤＭを出してはどうか？ 

Ａ コスト・個人情報などの問題が有る。 現在は市の広報誌で募集。 近隣で開局してい

る局に会員が投げ込める文書の作成を検討したい。 

 

Ｑ７ オペレーティング講習会を実施してはどうか？ 

 Ａ 確かにオペレーションに慣れていない局を見受けるが、スマートな運用だけがＨＡＭで

はないと思う。ニューカマー・ＯＭそれぞれの個性が有って良いのではないか、但し

当会の目的である災害時の運用を考えると、せめて交信の折に正確にメモを取るこ

とは習慣にして欲しいと思う。（除くモービル運用中） 
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